



Mi Universidad

Control de lectura

Brayan Henrry Morales López

Parcial I

Interculturalidad y Salud II

DR. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo de 2024

Brayan Henry Morales López 20/02/24

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

Una visión profunda de las comunidades indígenas en México, destacando su persistencia y resistencia a lo largo de la historia. A pesar de la marginación y la falta de interés de las élites en integrarlas en el proyecto nacional, estas comunidades han mantenido sus propias formas de autogobierno y sistemas normativos, conocidos como "usos y costumbres". La supervivencia de estas formas específicas de gobierno indígena no se debe únicamente a la marginación o al desinterés de las élites, sino también una decisión consciente de un número importante de miembros de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas y de creer y defender su identidad distinta. El texto también destaca la importancia de la comunidad en la vida y la cosmología de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas. Floriberto Díaz, un antropólogo mixe, define la comunidad indígena no solo como un conjunto de casas con personas, sino como personas con historia, pasado, presente y futuro, que se definen tanto física como espiritualmente en relación con la naturaleza. El texto plantea preguntas importantes sobre cómo lo que es realmente lo indígena, cómo definir a la comunidad indígena y cómo funciona el auto gobierno indígena en México hoy. Las respuestas a estas preguntas pueden llevar a un mejor entendimiento del reto mayor: con

Brayan Henry Morales López

27/02/24

Medicinas locales en los Altos de Chiapas

La revista maya, que se ofrece gratuitamente en los aviones, presenta una imagen exótica de la cultura local a los viajeros y promueve la medicina "natural" de la región. El autor argumenta que esta representación de la medicina local como principalmente herbolaria es una simplificación de la realidad, ya que la medicina herbolaria es solo una de las muchas formas de conocimiento médico local. Además, el autor sugiere que esta simplificación se debe a la correspondencia entre la medicina herbolaria y la racionalidad moderna. En otras palabras, la medicina herbolaria se percibe como más compatible con los principios científicos modernos en comparación con otras formas de medicina tradicional. El autor también menciona que ha habido un descontento y desencanto con los logros de la modernidad, incluyendo la ciencia y la tecnología, debido a sus consecuencias negativas, como desastres ecológicos y problemas de salud. Esto ha llevado a una demanda de atención médica holística y naturista. El autor menciona que los médicos locales han estado luchando por la legitimación y el reconocimiento de sus conocimientos por parte de las instituciones cosmopolitas. Un grupo de médicos indígenas ha logrado construir un discurso hegemónico

Brayan Henrry Morales López
Fangoterapia

06103124

El regreso a las medicinas alternativas o tras la
toda poderosa era científica, volvemos a confiar
en las medicinas naturales actualmente definidas
como medicinas alternativas. La verdad es que
con todo el desarrollo a las llamadas ciencias
exactas habíamos abandonado a todos los reme-
dios que la naturaleza nos ofrecía de forma es-
pontánea. Pero desde hace algunos años, se
esta desarrollando un creciente interés por aque-
llas antiguas terapias que al haber caído en el
olvido, nos parecían misteriosas. Nuestros ante-
pasados, sin embargo como expertos en la
materia. Con la lectura de manuscritos antiguos
remitiéndonos a la historia e interrogando a
los médicos que actualmente utilizan estos
remedios, podemos darnos cuenta de que el
universo ha sido muy generoso y de que noso-
tros hemos despreciado injustamente muchos
de sus dones. La naturaleza nos ha creado
y además, ha puesto a nuestra disposición los
remedios para todos nuestros males. Su primer
don ha sido la tierra que pisamos todos los
días y cuyas riquezas ignoramos en gran me-
dida. Nacido de este terreno, la arcilla es
un remedio maravilloso que nos conviene co-
nocer bien porque, como todas las demás
sustancias del planeta y aunque no se hable de

1

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.Brayon Henry Morales López
Hidroterapia

10/03/2024

El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados; líquido, sólido o gaseoso; o formando parte de compuestos tanto orgánicos como inorgánicos. Es el elemento más abundante en la composición de todos los seres vivos. En estado puro sus propiedades organolepticas son las de un elemento inodoro, insípidos e incoloro. Tiene una serie de propiedades que le confiere una gran importancia terapéutica y le dan un gran interés al ser un factor que interviene en la regulación térmica de los seres vivos. Posee además un alto coeficiente de viscosidad y tensión superficial y una gran conductividad calórica, pero una mala conductividad eléctrica en estado puro; esta conductividad aumenta mucho sin embargo, si le adiciona un sal ionizable, lo que implica que la conductividad eléctrica está en relación con el grado de mineralización. La molécula de agua está compuesta de dos átomos de Hidrógeno y uno de oxígeno. Los átomos de Hidrógeno se unen al oxígeno formando una molécula donde los átomos de Hidrógeno se forman y se separan por un ángulo de 110° . Las moléculas de agua pueden ser consideradas como dipolas, presentando

Referencias:

1. Gómez Peralta, H. (n.d.).
<https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>
2. Nueva, A., México, A., Diaz, A., & Igor, S. (2010). Nueva Antropología. Nueva Antropología, XXIII, 11–31.
<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>
3. Bourgeois, P. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. In Google Books. Parkstone International.
<https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=>
4. <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>